

Leipziger
Tage



ziger
blatt

No. 142. Dienstags

den 19. November 1811.

Einige Bemerkungen über Corre-
spondenznachrichten.

(Beschluß.)

Die Auflösung des Räthfels, warum die böhmischen Tuchfabrikanten ihre Rechnung nicht selbst schrieben, ist aus ihrem eigenen Munde folgende: Als sie ihr Waarenlager eröffnet hatten, erschien ein Wätker, israelitischer Nation, welcher ihnen einen Käufer versprach, der vermuthlich bey billigen Preisen die ganze Parthie nehmen werde, machte groß Aufhebens, und die Fabrikanten freueten sich, heute, oder morgen längstens, verkaufen und dann nach Hause reisen zu können, da sie ohnedieß, aus der bereits schon angegebene Ursache, hatten länger weilen müssen, als sie sich vorgenommen. Sie wurden der Procente wegen mit dem Wätker einig und erwarteten den Käufer, der auch wirklich bald genug, aber ohne den Wätker erschien. Er besah sich das Waarenlager, bezeigte große Lust, das Ganze zu kaufen, fing an zu handeln und handelte sehr genau, wobey sie thaten, soviel sie konnten, weil der Käufer von baarer Zahlung

sprach, und sie hingegen sich schon erklärt hatten, daß sie schlechterdings nicht auf Zeit verkaufen könnten. Man wurde indeß dahin einig, daß der Käufer bey Abholung der Waare eine bedeutende Summe baar leisten, über den übrigen Theil aber einen Wechsel auf drey Tage ausstellen wolle. Gegen Abend, als es schon dämmerte, kommt er wieder und bringt darauf, daß man heute ihm die Waare verabsolgen lassen müsse, wenn er morgen sein Versprechen leisten sollte. Hier lag nun der eigentliche Fehler, den diese unbesorgten Menschen begingen, indem sie ihm zu Willen waren. Die Waare wurde in die von dem Käufer gemiethete Niederlage gebracht, und es trug sich das Geringste zu, was jener Correspondent berührt. Indem die Waare abgeladen wurde, womit sich einige der Verkäufer beschäftigten, zeichnete der Käufer auf ein Quartblatt, das die gewöhnliche Form der Rechnungen oder Noten hatte, die Stücke Tuche nebst den Preisen auf. Es war indeß Nacht geworden, (dieß alles geschah zwischen halb 7 bis 9 Uhr Abends) und der Käufer äußerte, daß dieses Verzeichniß schon genug